

Geowissenschaftliche Fachkenntnisse für eine breite Öffentlichkeit. Johannes Walther (1860-1937) und die Popularisierung der Geologie in Thüringen um 1900

CHRISTIAN MOLITOR

Stichworte: Johannes Walther, Ernst Haeckel, Universitätsgeschichte Jena, regionale Geologie Thüringens, Paläontologie, Wissenschaftspopularisierung um 1900, Geologie als Schulfach, Geologie in der Öffentlichkeit

Kurzfassung

Johannes Walther hat über 20 Jahre am Mineralogisch-Geologischen Institut in Jena als Geologe und Paläontologe gewirkt. Er war als Wissenschaftler in vielen Bereichen aktiv und als Buchautor und geschätzter Hochschuldozent machte er sich auch bei der Popularisierung der Geologie in Thüringen einen Namen. Walther konnte durch die frühe Einflussnahme Ernst Haeckels (1834-1919) eine erfolgversprechende Karriere an der Jenaer Universität beginnen, die er später in Halle (Saale) fortführte. Sowohl Walthers Fachbücher als auch seine populären Abhandlungen wurden von einem breiten Publikum gelesen und in andere Sprachen übersetzt.

Abstract

Johannes Walther had been working as a geologist and palaeontologist at the Institute of Mineralogy and Geology in Jena for more than 20 years. As a scientist, he was active in many different fields. After having become an author and valued university lecturer he achieved an excellent reputation in the popularisation of geology in Thuringia. The early influence of Ernst Haeckel (1834-1919) contributed to his successful career at the University of Jena, which he continued in Halle (Saale) later. Both Walther's scientific books and popular papers gained a wide audience and had been translated to other languages.